



教育ルネサンス

地域貢献で成長する学生

4月に愛知県瀬戸市から3学部が名古屋市熱田区に移転した名古屋学院大。5000人が学ぶ名古屋キャンパスは白鳥公園に隣接し、すぐそばを堀川が流れる。その堀川で運航される水上バスの観光ガイドに、同大経済学部の学生16人が今年、初めて挑戦した。

16人は水野晶夫准教授(44)の「地域活性化研究」の授業を受講する鱗君ら2、3年生たち。水野准教授の研究室は昨年9月の「第4回堀川ウォーターマジックフェスティバル(WMF)」(国土交通省中部地方整備局、名古屋市な

「こんどは、本田は堀川水上バスの『乗船』、あとにありがとうございます。私は名古屋学院大学経済学部3年の舩和寛と申します。皆様の『乗船』中、観光ガイドを担当します。一生懸命務めさせていただきますので、よろしくお願いします。」

中部の教育

1



堀川水上バスでガイドをする名古屋学院大生（10月の熱田区民まつりで）

時代も追い風「堀川学」 水上バスでガイド体験

どで作る実行委主催)で運航され
た水上バス利用者に感想をアンケ
ート。「乗り降りだけでは味な
い」という意見が多かった。

した。

ばせる「廻^{アラタ}」挑戦^{チャレンジ}ようと

はせる。廻りに、挑戦しよう。

地域に貢献しながら学びの意欲を高めようという大学が増えている。大学と地域の新たなかかわりを追う。

連携センター」を発足させた。10月には名古屋市と、地域社会の活性化を推進するための協定を締結。「堀川水上観光ボランティアの育成も主要企画に盛り込んだ。

授は、全へ時代で大学を取り巻く環境が大きく変化している点を指摘。「学生が地域から学ぶ追い風が吹いている」とも語る。

同大は今年度、地域と大学をつなぐ全学的運営組織として「地域連携センター」を発足させた。10

れいになつてゐるんだと実感し
た」人とコミュニケーションを
取ることがいかに勇氣のこと
が魅力ある教育を提供し、学生に
つかつかとしている学生たち多かつ
て來てもうわなねれば。水野准教

歴史には興味はわかながたでし
よう”。大半の学生たちが充実し
た体験を振り返った。“泳ぎ回る
魚を見た時、ああ堀川は本当にき
で学問ではない”と、認められな
「昔前なら、こうした学ばせ
方は、『サークル指導』に近い実學
確信している。

「講義で学ぶ普通の授業ない、
堀川学はプログラムの大きな
翼にならはず」と水野准教授は
いれほどまことに、堀川や名古屋の

紹した学生たるば、名古屋城築城
時に作られた人工の川である堀川
の建設目的、カッパ伝説、水位の
異なる堀川と中川運河をつなぐ松
重閘門など、水辺の景色の変化に
合わせガイドを続けた。

プログラム（現代GP）といつ
た補助金制度を作り、大学の社会
貢献機能の強化を促している。同
大が瀬戸市を中心に取り組んでき
た「もの・まちづくり」をテーマ
にした地域間交流プログラムも今